

et aux paroisses récapitulant les règles en matière de célébration du culte et d'installation dans le ministère, afin d'harmoniser la mise en œuvre des ordonnances. En plus de fournir de la documentation écrite, le secteur se tient à disposition pour répondre oralement à toutes les questions touchant à la diaconie. Le secteur est très attaché à ce que la diaconie soit et reste un fil rouge visible au cœur de la pluridisciplinarité paroissiale. C'est pourquoi il est partie prenante des stages de formation et du semestre pratique durant lesquels les futurs pasteurs et pasteuses apprennent concrètement leur métier.

Consultations conjugales, partenariales et familiales

Les économies budgétaires prévues par le programme d'allègement 2018 du canton de Berne concernaient notamment l'office de consultations conjugales, partenariales et familiales, ce qui a engendré un important travail supplémentaire durant l'été 2017. Cet effort a porté ses fruits. Les membres du Grand Conseil ont été convaincus par les arguments juridiques et économiques avancés et ont décidé de prolonger la participation financière du canton aux coûts des offices de consultation, ce qui bénéficie non seulement aux Eglises réformées Berne-Jura-Soleure, mais également à l'Eglise catholique et à l'office de consultations indépendant de Berne. Pour les années 2017 et 2018, seules des conventions de prestations annuelles ont pu être conclues avec le canton, rendant toute planification à long terme incertaine pour les offices de consultation. Depuis août 2017, l'équipe chargée des consultations familiales, partenariales et conjugales est à nouveau au complet grâce à l'arrivée d'une nouvelle juriste, Gabriella Weber. Entre l'assistance juridique et la nouvelle édition des brochures sur le divorce, la séparation, le concubinat et les partenariats binationaux, le secteur participe aussi aux efforts de l'Etat et des paroisses. Les cas de constellations de couple difficiles et à bas revenus recourant à l'assistance juridique sont en augmentation. Cette évolution doit être suivie de près.

Communautés des personnes sourdes et malentendantes

L'été dernier, deux personnes ont rejoint l'équipage de la communauté des personnes sourdes et malentendantes. Le navire a levé l'ancre et la communauté passe à la vitesse supérieure. La fête de départ de la pasteur Susanne Bieler-Arnold s'est déroulée le 27 août 2017 en présence de plus de 90 personnes. Le culte d'accueil de Cornelia Knuchel, nouvelle collaboratrice elle-même malentendante, et de la pasteur Annemarie Hänni, a été célébré le 12 novembre 2017.

La communauté des personnes sourdes et malentendantes a assisté au culte du 10 décembre 2017 à l'occasion de la Journée des droits humains, marquant ainsi concrètement son engagement et favorisant la rencontre et le dialogue avec les entendants. Les attaques verbales toujours plus fréquentes contre certains groupes de population incitent le secteur à lutter de plus en plus fermement en faveur des droits humains.

Travail en réseau avec les institutions sociales

Le fil rouge diaconal est inextricable du réseau des institutions sociales. Parmi les bénéficiaires des ressources financières et des compétences du secteur, citons La Main Tendue, les maisons d'accueil pour femmes battues, la fondation Familienhilfe, l'office de consultation juridique bernois pour personnes en détresse, l'aumônerie des personnes handicapées, l'aide œcuménique d'urgence de Soleure. Par exemple, la Main Tendue a pu déployer son offre de conseil sur internet (mise en place d'un chat) grâce aux subventions octroyées par le secteur. Un pic d'utilisation du chat par les personnes suicidaires a été observé le dimanche soir.

Le travail auprès des auteurs de violence est aussi important que le travail auprès de leurs «victimes». Le secteur s'implique en faveur de la collaboration entre le Service de lutte contre la violence domestique du

canton de Berne et l'association bernoise Fachstelle Gewalt qui a vu le jour dans les milieux ecclésiaux. Une convention de prestations annuelle et des aides financières doivent donner à l'association les moyens d'accompagner les personnes commettant des actes de violence et ne bénéficiant pas encore d'une prise en charge.

Profilage de la diaconie

A l'échelle nationale, le lancement de la conférence Diaconie Suisse a contribué à créer un pôle d'échange sur les thèmes relevant de la diaconie et qui peut compter sur les compétences spécifiques de cinq groupes de travail:

- formation et formation continue;
- projets et pratique;
- Bases et recherche;
- Eglise et œuvres;
- Palliative Care.

Le secteur Diaconie, en s'engageant dans quatre de ces groupes de travail, reste au cœur de l'actualité; il est représenté au sein du comité directeur de la conférence Diaconie Suisse par la conseillère synodale Claudia Hubacher. Cet air de renouveau qui souffle sur la diaconie, en particulier grâce à la présence sur internet, a aussi bénéficié aux Eglises réformées Berne-Jura-Soleure. Les collaboratrices et les collaborateurs ont pris position sur différentes thématiques diaconales et rédigé des contributions. Le secteur n'a pas pu rester muet face au démantèlement prévu des prestations de l'aide sociale. Les communiqués de presse ont été rédigés en

La conférence diaconale 2017: élaborer des pistes pour la diaconie de demain.

